

Lavanguardia

Organo del Partido Socialista — Defensor de la clase trabajadora

AÑO XV-NÚMERO 1069

5 cts.
EL NÚMERO

Expropiadossin indemnización

Este hecho es de ahora. La nueva máquina Owen para fabricar botellas de vidrio está decididamente en funciones. La patente ha sido adquirida para Europa, por 15 millones de francos, por la Unión de fabricantes de botellas.

La máquina funciona perfectamente, habiendo sido corregidos los diversos inconvenientes que se reprochaban a otras máquinas similares anteriores, ensayadas hace unos veinte años.

La máquina toma del horno la cantidad de vidrio necesaria, y la lleva por una serie de operaciones hasta el enfriador, de donde salen cuarenta botellas á la vez.

En un acontecimiento en la producción capitalista de las botellas, pues el automático que substituye á la destreza humana permitirá, así como en otras partes, la sustitución d' hombre por la mujer, del obrero competente por el obrero no cualificado en un largo aprendizaje. Cuanto más provecho para los patronos capitalistas, tanta más miseria para los proletarios.

Como lo hace notar el "Vorwärts", es esta etapa más en la evolución de la crisis, que se puede seguir, á través de un de siglo, en una "Historia de la industria del vidrio" publicada recientemente en Alemania por M. L. Simzheimer. Hay en este un ejemplo de las acciones y reacciones reciprocas del progreso de las ciencias introduciendo perfeccionamientos en la técnica y cambios en la organización del trabajo que son su consecuencia. Todo esto aumentando la productividad del trabajo humano y la posibilidad de sustituirlo por fuerza mecánica, sin que resulte otra cosa para la clase obrera que un aumento de explotación.

Hace cerca de ciento veinte años que las vidrieras se establecían en las comunas forestales, porque la calefacción se hacía con madera. El uso del carbón las trajo más cerca de las fábricas, en las fábricas de Bohemia y de Turingia, han sido transportadas á la cuchilla de la Saaré del Rin en Silesia.

Todos los obreros han emigrado ó han tenido que ocuparse de otra cosa.

Vino en seguida el perfeccionamiento de la calefacción por los procedimientos Siemens, que permiten obtener temperaturas más elevadas, regularizándolas, lo que aumentaba la productividad y disminuía los gastos de producción.

Después, gracias al descubrimiento de la sosa artifical, por Nicolás Leblanc, se produjo un cambio en las materias primas. Vino también más tarde el moldeaje metálico, que quitó á los obreros vidrieros, la habilidad adquirida.

Otro elemento de perfeccionamiento: la chispa del trabajo. En lugar de efectuar, como antes, la operación del principio al norte, los obreros se dividieron en categorías, practicando sólo una parte de la labor. Poco a poco, el aprendizaje se ha hecho individual, ó se ha reducido considerablemente. Solo los obreros sopladores habían alcanzado por tener necesariamente una supervisión técnica absolutamente especial.

Las modificaciones en el tratamiento de las materias primas han sufrido asimismo alteraciones.

Es muy interesante seguir paso á paso los diversos procedimientos que de grado en grado han conducido al establecimiento de una máquina completa como la del ingeniero Owen.

Se veía la máquina de soplar, todavía manejada á mano, reemplazar la fuerza de los pulmones del obrero; la fuerza motriz del vapor ó de la electricidad empleada en esta parte del trabajo.

Pero el vidriero todavía tiene, que saca el vidrio del horno y vaciarlo en el molde, regular la entrada del aire, sacar la botella.

Una a una, esas diferentes operaciones han sido confiadas á mecanismos.

El manómetro y el movimiento de regulación de la presión del aire. El moldeaje hace automáticamente.

He aquí el principio y el fin del trabajo conquistado por la máquina Owen.

Suspensión de gasto de fuerza humana, suspensión de fatiga, suspensión de irregularidades y aumento de productividad.

Qué significa todo eso para el capital?

Más provecho!

Qué significa todo eso para el trabajo? Una pérdida.

En lugar de sacar de los progresos una ventaja en reposo, en comodidades, el trabajo saca dificultades para vivir.

Se expolió de todo lo que había quedado, de su habilidad profesional, del resultado de su aprendizaje.

Donde está su indemnización?

Los publicistas del capital tienen la costumbre de presentar á la clase obrera, exaltada, desposeída, expoliada por las terrazas mecánicas, como el enemigo de la máquina.

El proletariado no es tan bestia. Sabe todo lo que la máquina representa, para él, de alivio, de posibilidad de una vida más humana, si solamente él la tuviera entre sus manos.

El empleo d'á darse cuenta de que la causa de la instabilidad creciente de su condición, es la separación cada día más completa entre el trabajo productor y los medios de producción.

Reunidos en las manos de la colectividad, en provecho d'á esta misma, es el remedio que él aplicará el día de su emancipación.

BRACKE

Perspectivas políticas

Los agresores de la politiquería criolla están devanándose los sesos en adular los rumbos futuros que han de seguir los hombres y las grupos de las oligarquías dominantes.

La oportunidad y las circunstancias no pueden ser más propicias para tal esfuerzo. En vísperas de grandes acontecimientos políticos. La apertura del Congreso, la renovación total del padrón electoral, la futura presidencia y la renovación de la mitad de la cámara, son acontecimientos de bulto, capaces de excitar la curiosidad y el apetito de cuantos poseedores y aspirantes andan en busca de sombra y lucrativa ubicación.

Por el momento, el asunto del día es la próxima apertura del Congreso. Los tiques mayores y menores esperan combinar, en la sombra de los pasos perdidos del palacio de oro, el reparto del futuro botín. Muchos caudillos esperan orientarse, según el giro que tomen los debates parlamentarios. Hay una gran desorientación en el seno de las facciones políticas. En én oíto de las que hui-

mean bien en la podredumbre, no ha descubierto aún la pista de los futuros acontecimientos. En la sorda guerra por el sillón presidencial, la astucia, la mentira y la traición son las armas decisivas. Y todos esperan, con muy fundadas razones, que en las sesiones del Congreso tales armas serán manejadas con extraordinaria competencia y habilidad.

Tal es el programa del próximo período parlamentario! La futura presidencia! He ahí el gran problema nacional que perturba la digestión y el sueño de todos nuestros próhombres!

El sillón presidencial es el botín de los botines. Al feliz mortal que le toca tal prebenda, si no siempre sale con honra y gloria, nunca abandona el puesto sin las arcas bien repletas. Luego dispone, a su antojo, durante seis años, de todos los puestos públicos, desde jardinería hasta ministro, desde simple vigilante hasta diputado y gobernador. No les poca, pues, la ganga. Es por eso que la fauria política criolla so la disputa con saña inaudita. Figueiro Alcorta, como todos sus antecesores en su presidencia, quiere imponer sucesor. El tal sucesor, -según los dimes y diretes, sería el general peruviano y dacayo papal, don Roque Sáenz Peña. Con tal presidente la facción autonomista estaría de parabienes; por eso pretende echar la casa por la ventana con tal que triunfase su candidato.

Pero la facción roquista y su aliada la republicana, se crean las llamadas para dar presidente á la república. El roquismo ha jurado odio a Roque Sáenz Peña y no omitirá esfuerzos ni medios para hacer fracasar su candidatura.

No se trata de ideas ni de programas: ni los tienen ninguna facción, ni las que están en el gobierno, ni las de la titulada oposición. En eso todas se parecen como dos gotas de agua. Presidenciales, autonomistas, roquistas y republicanos son los mismos tristes con distintas alforjas. De lo que se trata es del hombre ó del nombre. Dónde faltan las ideas y los programas, los nombres de los candidatos adquieren una importancia decisiva.

El nombre en la bandera, la enseña de Fulano, y tal otra á Mengano, Fulano y Mengano no se diferencian en nada. Pertenece á la misma clase social, son de abolengo y llevan apellidos históricos, carecen de toda idea propia de gobierno, son amigos de sus amigos y enemigos de sus enemigos; uno de los indumentos del programa de su vida es el de ser presidente de la república, ambos se consideran designados si no llegaran á serlo, y los demás emplean los mismos medios y recursos para llegar á serlo.

Quién será de los dos, ó de los muchos Fulanos y Menganos? Tal el problema.

Los que siempre se arriman al sol que más aliena, están en una situación desesperante; pues aún ignoran cuál será el sol más caliente.

Pero, el señor Figueiro que, por el momento, tiene la sartén por el mango, y la tiene al parecer bien firme, prepara los sucesos al gusto y paladar del circuito de sus amigos y complices.

Como en la república no hay aún verdadero pueblo, con conciencia clara de sus deberes y derechos—y si lo hubiera, poco importaría eso á los actuales caudillos de nuestra política, todo se reduciría á tener sumisas las situaciones provinciales. Y los que no se someten á las buenas, Figueiro los somete á las malas. Para eso bastan algunas cuantas intervenciones.

Si disuelve la legislatura ó se destituye al gobernador, según las conveniencias del momento. Se rehace la situación con hombres adictos. Y todo marcha como en el mejor de los mundos!

Guay que no se someta! será eliminado de la "comunidad gobernante"!

El momento político es, pues, de intensa expectativa. En las entrañas de las facciones de la oligarquía, se está gestionando el futuro feto presidencial. Conjunto de vicios políticos, el producto será, herido. Será aborto ó parto? Y si fuera parto, será preciso aplicarle los hierros para sacarlo del trámite?

Son enigmas profundos cuya solución tratará de desvelar los agoreros de la politiquería criolla.

En las antecillas del congreso, en las trastiendas de las redacciones de la prensa, en las tabernas ministeriales, la Casa Rosada, el enjambre de caudillos despliega extraordinaria actividad.

Cada qual trata de orientarse y ubicarse lo mejor que puede. Las líneas de combate se tienden en el misterio y en la incertidumbre. Se afilan las armas de la mentira y del fraude. Todos, se preparan para el final, ó los puestos públicos!

Y hombres como esos tienen en los asuntos de la comuna una influencia que la ley niega á los obreros.

PARLAMENTARIAS

SENAORES

Concurrieron ayer al senado "cuatro" de sus miembros. El doctor Gómez dispuso que se citara para el martes próximo, aunque es opinión general que no concurrirán el número suficiente para sesionar.

La mayoría de los senadores está aún ausente de la capital.

Todos los comentarios giraron alrededor de la designación de presidente.

De todo ello se desprende que el "doctor" Benito Villanueva obtendrá el voto.

Para mañana á las 3 p.m. está citada la cámara. Sin embargo, se cree que no habrá "quorum".

DIPUTADOS

La presidencia de diputados está ya designada para el doctor Eusebio Cantón. Es la orden que ha recibido la mayoría del señor Figueiro.

Tales son las perspectivas políticas del año! Alguien podría observar, y tal vez sin razón, que en todo este "imbroglio" el pueblo no interviene para nada; ni siquiera ningún interés público fundamental.

Demasiado clara y dolorosa es la afirmación para que se la discuta ni niegue.

El pueblo no interviene en la lucha porque le falta educación política, porque le falta conciencia de clase, porque le faltan ideales. Una pequeña fracción del pueblo, desdichada y vanidosa, lucha, con ejemplar valentía, contra todo y contra todos. Pero, encuentra todos los caminos legítimos obstruidos para su acción inteligente y ferocia.

Entre los que son las perspectivas políticas del año! Alguien podría observar, y tal vez sin razón, que en todo este "imbroglio" el pueblo no interviene para nada; ni siquiera ningún interés público fundamental.

Tales son las perspectivas políticas del año! Alguien podría observar, y tal vez sin razón, que en todo este "imbroglio" el pueblo no interviene para nada; ni siquiera ningún interés público fundamental.

La tribuna fué ocupada después por algunas personas ajenas al gremio que hablaron de diversos asuntos.

Un empleado de "El Diario" trató de influenciar á la asamblea para que se mandara una comisión a los directores de "La Vida Moderna", hermanos Jiménez.

Una batallita infernal, que la contestación. Nada de comisiones, que los intelectuales conciernen al local obrero. Han provocado el conflicto, que provoca el conflicto.

Entre los trabajadores reina un orden complejo, y como decíamos más arriba, el entusiasmo del delegado "El Centro Socialista" heredó de la tribuna.

El canterista José Russo debió entregar una cantidad de piedra, y como esté establecido en los contratos respectivos, deben cesar los trabajos con piedra. El delegado se negó terminantemente, ocasionándose un fuerte altercado. El juez de Maipú, y el comisario de Alta Gracia,

que se encontraban presentes, invitaron al delegado Perón a cumplir con lo dispuesto en el contrato, quien se negó a recibir la piedra.

Entre los trabajadores reina un orden complejo, y como decíamos más arriba, el entusiasmo del delegado "El Centro Socialista" heredó de la tribuna.

El canterista José Russo debió entregar una cantidad de piedra, y como esté establecido en los contratos respectivos, deben cesar los trabajos con piedra. El delegado se negó terminantemente, ocasionándose un fuerte altercado. El juez de Maipú,

y el comisario de Alta Gracia,

que se encontraban presentes, invitaron al delegado Perón a cumplir con lo dispuesto en el contrato, quien se negó a recibir la piedra.

Entre los trabajadores reina un orden complejo, y como decíamos más arriba, el entusiasmo del delegado "El Centro Socialista" heredó de la tribuna.

El canterista José Russo debió entregar una cantidad de piedra, y como esté establecido en los contratos respectivos, deben cesar los trabajos con piedra. El delegado se negó terminantemente, ocasionándose un fuerte altercado. El juez de Maipú,

y el comisario de Alta Gracia,

que se encontraban presentes, invitaron al delegado Perón a cumplir con lo dispuesto en el contrato, quien se negó a recibir la piedra.

Entre los trabajadores reina un orden complejo, y como decíamos más arriba, el entusiasmo del delegado "El Centro Socialista" heredó de la tribuna.

El canterista José Russo debió entregar una cantidad de piedra, y como esté establecido en los contratos respectivos, deben cesar los trabajos con piedra. El delegado se negó terminantemente, ocasionándose un fuerte altercado. El juez de Maipú,

y el comisario de Alta Gracia,

que se encontraban presentes, invitaron al delegado Perón a cumplir con lo dispuesto en el contrato, quien se negó a recibir la piedra.

Entre los trabajadores reina un orden complejo, y como decíamos más arriba, el entusiasmo del delegado "El Centro Socialista" heredó de la tribuna.

El canterista José Russo debió entregar una cantidad de piedra, y como esté establecido en los contratos respectivos, deben cesar los trabajos con piedra. El delegado se negó terminantemente, ocasionándose un fuerte altercado. El juez de Maipú,

y el comisario de Alta Gracia,

que se encontraban presentes, invitaron al delegado Perón a cumplir con lo dispuesto en el contrato, quien se negó a recibir la piedra.

Entre los trabajadores reina un orden complejo, y como decíamos más arriba, el entusiasmo del delegado "El Centro Socialista" heredó de la tribuna.

El canterista José Russo debió entregar una cantidad de piedra, y como esté establecido en los contratos respectivos, deben cesar los trabajos con piedra. El delegado se negó terminantemente, ocasionándose un fuerte altercado. El juez de Maipú,

y el comisario de Alta Gracia,

que se encontraban presentes, invitaron al delegado Perón a cumplir con lo dispuesto en el contrato, quien se negó a recibir la piedra.

Entre los trabajadores reina un orden complejo, y como decíamos más arriba, el entusiasmo del delegado "El Centro Socialista" heredó de la tribuna.

El canterista José Russo debió entregar una cantidad de piedra, y como esté establecido en los contratos respectivos, deben cesar los trabajos con piedra. El delegado se negó terminantemente, ocasionándose un fuerte altercado. El juez de Maipú,

y el comisario de Alta Gracia,

que se encontraban presentes, invitaron al delegado Perón a cumplir con lo dispuesto en el contrato, quien se negó a recibir la piedra.

Entre los trabajadores reina un orden complejo, y como decíamos más arriba, el entusiasmo del delegado "El Centro Socialista" heredó de la tribuna.

El canterista José Russo debió entregar una



Obreros!

La tranquilidad en las horas de descanso, es un problema de orden social.

¿Querías competir?

Usad "PANKTEO" en vuestras casas, que es el mejor destructor de parásitos.

GRASA, UÑAMENTE

MARCA "ZORRINO", la mejor lubrificadora que se conoce para coches y automóviles.

¿Quieres ser un bandido?

DEBILIDAD UMA-VES

Únicos agentes: JIMÉNEZ Y CIA., introductores de Pinturería y Fetterería, RIVADAVIA 3600.

En venta en todos los almacenes y ferreterías.

s. p. f. y d.

2 las 5 en esta capital un violento temblor de tierra. Las casas se convulsionaron y los habitantes, presos de pánico, huyeron a las calles por temor de una catástrofe.

El movimiento que se nota en las calles es extraordinario, pues la población ha abandonado las habitaciones.

Algunas casas se derrumbaron, pero sin producir ninguna herencia; aunque hay varias personas heridas.

En la calle Douradores se declaró un incendio a consecuencia del terremoto. El temblor se dejó sentir en muchas localidades del reino.

En Villa Espíñola el mar avanzó una gran distancia. Muchas casas resultaron destrozadas, asegurándose que hay un gran número de muertos y heridos.

LA ACUSACIÓN CONTRA EL GOBIERNO

En ambas cámaras

MADRID, 24.—Se anuncia que se ha formado un nuevo proceso al auditor de la armada, Macías del Real, pero se ignoran todavía los hechos que lo motivan.

MADRID, 24.—Esta tarde en el sentido del señor Sol y Ortega pidió que trajeran a la alta cámara los documentos relativos a la adjudicación de la escuadra y anuncio al ministro de la marina, contraírante Ferrandiz y Niño, que se proponía interpelarle en la próxima sesión acerca de la denuncia de Macías.

MADRID, 24.—En el congreso de diputados, hoy el diputado republicano, señor Melquedez Álvarez, propuso que se nombrase a una comisión compuesta de 21 de sus colegas para examinar el expediente de la escuadra. Elogió después el civismo demostrado por Macías al formular su denuncia y añadió que ésta debió haber sido enviada al rey Alfonso XIII.



En pronto el auxilio de todos mis vasos! Sígueme! Veo que eres osado y querido ver tu lealtad iguala a tu osadía.

CAPITULO IV

LA TRAICIÓN

Bertoaldo partió con sus soldados del convento de San Saturnino, y sin detenerse un instante, se dirigió a la abadía de Mriadek, generoso don de Carlos Martel; pero se interrumpió su marcha dos veces con el desplome de dos puentes que encontraron medio demolidos en el camino. Días después del suplicio de Cortés de Saúce, Bertoaldo y sus guerreros llegaron por fin a las cercanías de Nantes. Entre los soldados de Bertoaldo se veían viles franceses recién llegados de Germania y reclutados por Carlos Martel allende el Río, cuyo aspecto era tan feraz y salvaje como el de los primeros soldados de Clodoveo, es decir, vestían de pieles y llevaban los cabelllos atados sobre la cabeza, como los liones más de dos siglos atrás el diablo. Merofieda vestía una larga túnica negra y llevaba sobre la cabeza un velo blanco cuyos pliegues caían hasta la frente y estaban unidos por debajo de la barba, y encima del traje monástico llevaba abrochada en el cuello una especie de capa, dotante de tela encarnada con capucha. La señora feudal era de elevada estatura, esbelta y graciosa; tendría entonces unos treinta años, y sus facciones, hubiesen sido hermosas si no ser por su expresión severa.

Cuando la multitud se arrodilló la abadesa vió al joven medio desnudo, cuyo pecho empezaba a dorvor el gavilán.

—Ricardo—dijo el mayordomo—¿por qué castigas a ese joven?

—Le aplico, señora, la ley del gavilán, no porque ha robado, sino porque respondió con insolencia.

—Ese castigo es bárbaro... Sacadle el ave del pecho.

Ricardo y los esclavos obedecieron al momento, y Cortés de Saúce miró con expresión de gratitud a la abadesa.

—Señora, dejo hoy esa guerra mi vida.

—Tú no puedes amenazarme, y te perdono.

—Señora, desde hoy es vuestra mi vida.

—Acepto la ofensa, porque necesitaré juro.

De las Provincias

BUENOS AIRES

AYACUCHO

AYACUCHO, 23.—Ayer tarde de ayer el intendente municipal, señor Piñeiro, fue elegido en una asamblea que asistió por parte de Daniel Guido, un intendente que el diputado Berceche trajo de las comunas cuando él ocupaba el cargo de comisionado municipal en este pueblo. El Guido es, según van corriendo en estos días, de avería, y servía de testafuero a Berceche, quien lo había llamado del inspector municipal de la localidad.

La intención en cuestión, que bien puede haber sido realizada al sólo objeto de amedrentar al señor Piñeiro y hacerlo desistir de su intento de abierto antagonismo al diputado Berceche, no es sino una resultante lógica del polo mutuo que se profesan las dos camarillas que se disputan la "situación".

Aquí, como en otros muchos pueblos de la provincia, ha sucedido algo curioso con lo que era el oficialismo antes de que el gran caudillo País formara lo que se llama el partido conservador. En ese entonces el oficialismo era, muy numeroso en "presupuestarios" y postulantes, y como los "jueces" eran relativamente pocas, se produjo la ruptura, formándose dos bandos, uno de los cuales, el que capitana Piñeiro, fue luego reconocido oficialmente por el "comité central" del partido de la conservación. Sin embargo, el bando desbandado por País y que muere Berceche desde La Plata, seguía en poder del consejo escolar. Y aquí un nuevo "conflicto", pues los del consejo deliberante, convocaron 4 elecciones, en vista que no lo hacía el intendente, asistiendo un fácil triunfo. Pero devado, el asunto de las elecciones ante la cámara departamental por el intendente Piñeiro y su banda, pues no les agrada la perspectiva de perder sus "policlones", aquella declaró bula la elección.

Astas cosas, sucede ahora que, por no haber el P. E. nombrado comisionado ni convocado a nuevas elecciones, funcionan todavía los concejos antiguos y desde luego, el intendente, también.

Sin embargo, todo este escarnio está asunto no obstante para que el pueblo esté agobiado de impuestos, pues ambas camarillas son maestras en el arte de apretar el torniquete impositivo...

PERGAMINO

Agitación socialista.—Noticias diversas.

PERGAMINO, 24.—Ha sido nombrado nuevo corresponsal el compañero Timoteo Diaz.

Un gran entusiasmo anima a los socialistas de esta localidad, que esperan para mañana la llegada del orador invitado por el Comité Ejecutivo.

Mañana tendrá lugar una conferencia política.

Circula un manifiesto dirigido al pueblo, invitando a ir a esperar en la estación la llegada del orador e invitando a votar por el Partido Socialista.

Los partidos burgueses van a la lucha, pero a última hora aparecerán otras fracciones.

Reina gran entusiasmo, y el local socialista se ve muy concurrido. El número de socios ha llegado a setenta y seis.

El comité electoral sostenía permanentemente. Contaba con mucho elemento elector.

El comité provincial 10. de Mayo trabajó con actividad. En homenaje a la fecha del trabajo saldrá un número extraordinario del periódico "Nueva Luz", haciendo un tiraje de 4,000 ejemplares.

—El director del periódico "Nuevo Herald" continúa preso arbitrariamente.

La asamblea del Centro, que tendrá lugar el jueves, proclamó los candidatos al concejo de la comuna.

CHRISTIANIA, 24.—Se anuncia que el vapor inglés Oxford ha chocado en el bósque noruego Edith, naufragando este noche 19 personas de la tripulación de este vapor que estaban detenidos a consecuencia de la huelga, zarparon esta tarde.

NAUFRAGIO DE UN VAPOR

19 sobrevividos

CHRISTIANIA, 24.—Se anuncia que el vapor inglés Oxford ha chocado en el bósque noruego Edith, naufragando este noche 19 personas de la tripulación de este vapor que estaban detenidos a consecuencia de la huelga, zarparon esta tarde.

FRANCIA

El descomunal ahorro

PARÍS, 24.—Comunican de Marsella que la empresa de navegación Messageries Marítimes y sus empleados acordaron someter al arbitrio del ministro de marina, M. Ficard, la cuestión del descanso semanal de los empleados a bordo.

Tres vapores que estaban detenidos a consecuencia de la huelga, zarparon esta tarde.

GRANADA, UÑAMENTE

MARCA "ZORRINO", la mejor lubrificadora que se conoce para coches y automóviles.

¿Qué cosa es ser bandido?

DEBILIDAD UMA-VES

Únicos agentes: JIMÉNEZ Y CIA., introductores de Pinturería y Fetterería, RIVADAVIA 3600.

En venta en todos los almacenes y ferreterías.

s. p. f. y d.

MOVIMIENTO SOCIAL

ASAMBLEAS

PRO LA VANGUARDIA.—Se ha constituido una comisión provisoria, la que pide a los ciudadanos Pablo Luoni, J. D. Reyes y Atilio M. Giménez, asistirán a la reunión de mañana a las 8 p. m., en M. 3414, para cambiar ideas sobre una festividad a organizarse.

HERMOSO DE OBRAS Y ANEXOS.—Hoy a las 8 de la mañana, en Méjico 2070. Orden del día: movimiento en varios talleres; asunto 10. de Mayo; informe de delegados; cooperativa de pan.

CONDUCTORES DE VEHICULOS.—Mañana, a las 8 p. m., en Méjico 2010. Orden del día: código de penalidades municipales.

CENTRO DE LA 22.—El miércoles 27 a las 8 p. m., en General Urquiza 1820. Orden del día: movimiento en varios talleres; asunto 10. de Mayo; informe de delegados; cooperativa de pan.

PECHEROS.—El 29 del corriente a las 8 p. m., en Vileyes 1455. Orden del día: asunto 10. de Mayo y otros.

ALBAÑILES Y ARQUITECTOS.—Hoy a las 8 p. m., en Ayacucho 1059. Orden del día: cédula personal que las autoridades municipales quieren imponer; encarcinemento de los artículos de primera necesidad.

FUNDIDORES, MODISTAS Y OTROS.—Jueves 29 a las 8 p. m., en Solís 1769. Orden del día: importantes asuntos.

JUVENTUD SOCIALISTA DE LA 6A. Y 1A.—Jueves 26 a las 8 p. m. Orden del día: informe del delegado en Pergamino; sólos miembros; carta orgánica.

CENTRO DE LA 8A, 10A. Y 11A.—El lunes 26 a las 8 p. m., reunión del comité de

—De mujeres. La abadesa se llama Merofieda.

—Una abadesa!—dijo Bertoaldo sorprendido.

Y añadió, sonriendose:

—Es Linda?

—Señor, lo ignoro, porque siempre la he visto de lejos y tapada con el velo.

—Dices, buen hombre, que esa señora Linda nos conduce a la abadía de Merofieda?

—Sí, señor, áñez de media hora le garde.

—Gracias—dijo Bertoaldo al esclavo.

Y los guerreros tomaron el camino de los bosques, hablando con jovial algaraza.

Vieron por fin a lo lejos la abadía, construida en medio de una especie de península, a donde se llegaba por una angosta calzada que dividía dos estanques.

—¡Hermoso edificio!—Miró Bertoaldo.

—¡Hermoso edificio!—miró Merofieda.

—Inmensas granjas. Y esos grandes bosques pertenecen sin duda a nuestra abadía.

—No adviertes, compañeros, que esa abadía tiene cierto aspecto guerrero con sus altos paredones, sus escasas ventanas y espesas estanques que la rodean como una fortaleza natural?

—¡Mejor que mejor, Bertoaldo! Allí estaremos atrincherados como en una fortaleza, y si alguno da ocurre, los despedazamos.

—¡Carajo!—dijo Bertoaldo, y se acercó a su jefe.

—¡Carajo!—dijo Merofieda, y se acercó a

Avisos profesionales

MÉDICOS

SANATORIO MÉDICO — QUIRÚRGICO
Dirigido por el doctor Enrique Dickmann. Se reciben pensiones de distintas categorías. Los enfermos pueden ser atendidos y operados por los médicos de la casa o sujetos a ella. Horas de consulta: de 1 a 5 p.m. U.T. 738 (Libertad), calle Corrientes 1942.

DR. JUAN J. LAMBARDI—Médico Cirujano.—Atiende especialmente enfermedades de señoras y niños.—Consultas: de 1 a 2 de la tarde.—General Iriarte 435.—Unión Tel. 576 (Barracas).

DR. PEDRO A. GUERRERO—Médico de sala del Hospital E. Torre.—Consultas: de 1 a 6 p.m.—Rivadavia 8317—Unión Tel. 121 (Flores).

DOCTOR JOSE FUENTES—MÉDICO Cirujano.—Consultas de 4 a 8 p.m.—California 529 (Boca).—U. Tel. 378. (Barracas).

DR. ABRAHAM GERCHUNOFF—Médico cirujano.—Consultas de 2 a 4 p.m. U. Tel. 1546 (Juncal), Paraná 742.

DR. BORGONDO, Suipacha 137.—Gota militar y artrosis, curación radical. Curación de la benorragia lagrada en ocho días. Tratamiento clásico de la impotencia y prostatitis.—Respiración eléctrica de las estreñeces. De 9 a 12 y de 2 a 4 p.m., festivos: de 9 a 11 a.m.

CLINICA PRIVADA DEL DR. FLORES—Sanatorio. Enfermedades venéreas y virales en general. Consultas de 3 a 6. Vizcarra 877.

DR. CESARINI—Primario del Hospital Italiano. Enfermedades venéreas-sifilíticas, reñiga, rincón. México 1042, de 1 a 2 p.m.

HEMORROIDES—Tratamiento radical sin operación cruenta.—Dr. E. G. Figueras, especialista de enfermedades INTESTINALES. Estómago y abdominales. Tucumán 565, de 3 a 5 p.m.

DR. VARALLA—Ex médico del servicio de Vías Urinarias del Hospital San Roque.—Atiende enfermedades de los riñones, reñiga, próstata, uretra, etc., sifilis y de la piel. Pozos 937, de 1 a 4 y de 7 a 8 p.m.—En su sanatorio, Cangallo 2226 de 5 a 6—U. Tel. 323 (Buen Dorden).

AFECCIONES VENEREOSIFILITICAS RECENTES Y CRÓNICAS
Enfermedades de señoras (diftero, ovaria, etc., etc.) de las vías urinarias (rinos, vía gástrica y uretra), y de las vías digestivas (estómago, intestino, hígado, etc.).

DR. ALFREDO CUYO 1612
Buenos Aires

DENTISTAS

ADOLFO DICKMANN—Cirujano Dentista. Consultorio: Carlos Pellegrini 521. Horas de consulta de 1 a 5 p.m.—U. T. 2511 (Libertad).

CLINICA DENTAL DE A. ZABOTINSKY—Cirujano dentista del Hospital San Roque.—Consultas de 1 a 4 p.m.—Libertad 288 esquina Cuyo.

ABOGADOS

DR. E. DEL VALLE IBERLUCEA, abogado—Río Cuarto 223, Capital Federal.—Atiende personas que no tienen: fundos, miércoles y viernes, de 10 a 11 a.m.; martes, jueves y sábados, de 1 a 2 p.m.—U. T. 2541 (Libertad).

EN LA PLATA: calle 47 núm. 840, lunes, miércoles y viernes, de 1 a 2 p.m.

Doctora ALFREDO L. PALACIOS Y L. VALIENTE NOAILLES, abogados.—Asuntos civiles, comerciales, criminales y administrativos en la jurisdicción de la Capital Federal. Estudio: Avenida 438.

CONSTRUCTORES

PEDRO R. CREMONA—Arquitecto Constructor. Oficina técnica, Arsoz 2519.

COLEGIOS

INTERNAZO ITALO-ARGENTINO—Se reciben pupilos desde 18 a 30. Escuela casillaria de \$ 1.000 vs. ca. de superficie a 10 minutos de la capital.—CABILDO 2448 ciudad.

VARIOS

AMERICAN SHOES (Philadelphia)—Calzados, sombreros, impermeables, imágenes, gramófonos, etc., etc. de Victor Kuen, calle Cuyo núm. 1733.

AGENCIA DE COBRANZAS Y COMISIONES de JOSE PRAT, Agente de La VANGUARDIA—Calle Bolívar 1859, Menéndez.

PELUQUERIA Y CIGARRERA de Alfredo Palomino \$12.—Se atiende con prontitud y empeño.—La casa higiénica para obreros.

TALLER DE RELOJERIA —Santa Fe 1460—Juan Finaghi—Se garantiza el trabajo y se hace con prontitud y esmero.

LECHERIA "LA QUILMERA" de Francisco Berrelleza—Se reparte a domicilio. Manteca, huevos frescos, jaleón, crema de leche.—Almirante Brown 1190 (Boca).

LICHERIA "DE LA PUEBLO" de C. Bán Juan y A. Lapetra—Manteca, huevos frescos, jaleón crema de leche, leche en polvo, para la crianza de niños, y helados.—Almirante Brown 1187.

Asociación Obrera

de SOCORROS MUTUOS

Calle MARIJO 2676 — Buenos Aires

En esta sociedad, constituida y administrada por trabajadores, tienen cabida todas las personas de ambos sexos desde 8 hasta 45 años de edad.

No se paga derecho de ingreso.

Cuota mensual: \$ 1.25.

Almanaque de "La Vanguardia"

ANO 1900

Sociología — Literatura

50 cts. c/u.

EN VENTA EN ESTA ADMINISTRACIÓN

Precio del oro

Tipo corriente en plaza, \$27.27 ojo.

Un peso nacional vale 0.44 \$ ojo.

Un argentino (\$ 1 ojo) vale 11.35 mjsn.

Una libra esterlina, vale 11.45 \$ mjsn.

Un francés (\$ 2 ojo) vale 9.95 mjsn.

Un dólar (10 dólares), vale 23.55.4 mjsn.

20 marcos (oriental), vale 1.45.4 mjsn.

Un peso oro (oriental), vale 1.45.4 mjsn.

Un peso oro (oriental), vale 1.45.4 mjsn.

Un peso oro (oriental), vale 1.45.4 mjsn.

Compañía Alemana

Transatlántica de Electricidad



Tenderos! una buena luz aumenta sus ventas
El mejor alumbrado para iluminar es la LUZ ELÉCTRICA
Diríjase a nuestra Oficina de Informes: Cuyo 961

"EL HOGAR OBRERO"

SOCIEDAD COOPERATIVA DE CRÉDITO Y EDIFICACIÓN (Lda.)

Buenos Aires—PERÚ 321

Es la única institución verdaderamente popular de ahorro y crédito.—No tiene capital preferido, ni concede a nadie privilegio de ninguna clase

El Directorio lo forman: Dr. Juan B. Justo, Presidente; José Ballón González, vice presidente; Víctor Kuen, secretario; Dr. Nicolás Repetto, tesorero; José P. Basso, pro-tesorero; Dr. Enrique Dickmann y Francisco O. Colombo, vocales; A. J. Hernández, sindicato; Domingo de Armas, sindicato suplente.

Pidan informes y estatutos en la oficina de la Sociedad, Perú 321, de 11 a 2 y de 4 a 6 p.m.—Los sábados hasta las 9 p.m.

CIGARROS TOSCANSOS ESPECIALES

AVANTI

Premiados con Medallas de Oro

EN LA

EXPOSICIÓN DE MILAN 1906

SON LOS MEJORES

FOTOGRAFIA Dagnino Hnos.

ENTRE RÍO 633

BUENOS AIRES

SE HACE EL DESCUENTO DEL 10 POR CIENTO A LOS SUSCRIBENTES DE LA VANGUARDIA Y A TODOS LOS AFILIADOS A LAS AGRUPACIONES DE RESISTENCIA QUE PRESENTEN EL RECIBO DEL ÚLTIMO NÚMERO.

A. Cabezas

CUYO 522 al 562

BUENOS AIRES

Artículos generales

para hombres, jóvenes, señoritas, niños, niñas y bebés

La casa más importante de la América del Sur

La que mejor confecciona

y más barato vende
en todo el mundo.

3 CAJAS 1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000